

La CHJ solo controla el 35% de lo que sale de sus acuíferos

E.F - jueves, 2 de abril de 2020

Varias de las medidas que propondrá hoy la Confederación del Júcar para mejorar la gestión de sus recursos subterráneos proceden de la Mancha Oriental, donde el control sí es efectivo



Tomas de la sustitución de bombeos - Foto: A.P.

La Confederación Hidrográfica del Júcar reconoce en su Esquema de Temas Importantes (ETI), el cual se presenta hoy en un webinar, que tiene un gran problema con los acuíferos pues sólo controla el 35% de las extracciones de agua subterránea. Así que para solucionarlo se ha fijado en una de las zonas donde sí se controlan con ayuda de los usuarios: la Mancha Oriental.

En esta zona que cubre una gran parte de las provincias de Cuenca y de Albacete, se ha apostado por un modelo de gestión basado en un conocimiento intensivo del acuífero, por la sustitución progresiva de bombeos por aguas superficiales, y por la implantación de planes de explotación, todo ello en colaboración con los usuarios.

Pero sin dejar de reconocer y celebrar que la Mancha Oriental sea el modelo a seguir para las aguas subterráneas, el presidente de la Junta Central de Regantes, Herminio Molina, hacía ayer un balance «agridulce y crítico» del ETI: «Me gusta que se hable de ideas que se han desarrollado aquí, pero también hay olvidos incomprensibles, como por ejemplo que se omita toda mención a unas normas de explotación», algo que desde la Jerma se considera fundamental.

(Más información en la edición impresa)